

CONDICIONES

DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.
50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados á precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 79

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 6 DE SETIEMBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

—DE—

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría Calle 21 Sur

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

—DE—

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola 100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura da los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y caillé mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

—DE—

ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en
Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago „ Nicolás Casasola
Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustos. Simos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Perfumería, calzado, botones para camisas equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretectar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS

TALLER DE PINTURA

Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo concerniente al ramo.

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

LA NUEVA FERRETERIA

DE

MIGUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.

¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

DIRECTOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 ADMINISTRADOR
JUAN B. VICTORY
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

¡ESTOS PAISES...!

Hemos leído en alguna parte lo que pasó al filósofo Descartes una vez que fletó en Hamburgo un buque con el objeto de hacer un viaje de estudio. Su tripulación se componía de bandidos alemanes que creían inocentemente que su lengua le era desconocida, motivo por el cual discutían en su presencia el mejor modo de asesinarlo. Enterado Descartes del momento que habían elegido para disponer de su vida, esperó, y llegada la hora desenvainó la espada y con toda la energía de su carácter los desafió á que llevaran á cabo su malévolos intento, y no sólo los intimidó sino que los obligó á caer de rodillas pidiéndole perdón.

Es ésta una buena lección que se debe estudiar como adecuada á las actuales circunstancias en que se halla Centro América, respecto á unos dictadores que pretenden asesinarla ocultos tras la mampara de la Unión Federal.

¡Aquí está la prensa!—dijimos ayer. Y por eso no vacilamos en dar la voz de ¡alerta!, porque sería un crimen que nos mordiéramos la lengua ante esos nubarrones que van á empañar nuestro cielo cuando debía brillar más hermosa la paz que hace felices á los pueblos.

En el mes próximo pasado volvieron á reunirse los Presidentes Zelaya, Bonilla y Escalón y un delegado por el Gobierno de Guatemala, para tratar otra vez del asunto Unión Centroamericana que tiene al Gobierno de Nicaragua en grandes fatigas, porque es la parte más interesada.

Cuando estos Jefes de Estado tuvieron su primera reunión, fuimos nosotros de los primeros en creer que la buena fe no andaba lejos de sus planes, y uno de los principales motivos que animaban nuestra creencia, era el de que juzgáramos al Presidente de El Salvador como el mejor gobernante conque cuenta hoy la América Central; pero acabamos de enterarnos que el señor Escalón ha enviado una orden al caballero nicaragüense don José Madrid, prohibiéndole escriba nada contra el Gobierno de Zelaya, so pena de extrañarlo del país. ¿Pues qué, cuando la tiranía pretende ahogar el grito-protesta de los oprimidos en su misma tierra, no pueden ellos ir á respirar el aire libre de otra República, bajo el amparo de leyes verdaderamente constitucionales? ¿No pueden ellos desde allá trabajar por la redención de los compatriotas que sufren? ¿Qué significa esto? Que Zelaya ha ganado mucho terreno

en su idea ambiciosa de conquistar para sí estos cinco países.

Nosotros quisiéramos que hubiera alguien que nos explicara con claridad por qué de esas famosas reuniones de mandatarios se excluye al de Costa Rica, y hasta deseamos que nuestro Gobierno nos sacara de la duda, si á él directa ó indirectamente lo hacen partícipe en esta cuestión.

Si el Presidente de esta nación vive á oscuras de las maquinaciones de Zelaya y comparsas, antes de que nos sorprendan es bueno que abra los ojos. Parece mentira que nos crucemos de brazos á la hora en que fraguan asesinarlos, juzgando que no entendemos una palabra de lo que se trama en nuestra presencia. Aquí conviene obrar como Descartes: sorprender á los que quieren sorprendernos y desbarajustar sus propósitos.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 5.—Se anuncia oficialmente que Kuropatkin está retirándose, que Liao Yang está abandonado y que ha sido cortada la retirada de la fuerza al mando de Stakelberg.

Kuropatkin anuncia que dió orden para la evacuación de la plaza de Liao Yang por el ejército y de retirarse al Norte. Antes de abandonar la población, los rusos volaron los parques y pegaron fuego á los almacenes de guerra. Los japoneses ocuparon la plaza enseguida. El primer cuerpo del ejército siberiano sufrió considerablemente, como resultado del ataque japonés á Skywantum, y se vió obligado á retirarse varios kilómetros al Oeste. A causa de esto fué cortada su retirada cuando el grueso del ejército evacuó Liao Yang. Los rusos están concentrándose en Yentai.

San Petersburgo, 3.—Como el rayo de un cielo sereno ha caído en ésta la noticia de la derrota y retirada de Kuropatkin. Pocos de los peritos creían posible que con la gran fuerza que tenía á su mando y peleando en terreno escogido por él mismo, estando bien fortificado, con la ventaja del ferrocarril para llevarle refuerzos, que el Jefe ruso sucumbiera á fuerzas muy poco más numerosas que las de él. Para comprender bien la humillación que ha causado este desastre, es preciso recordar que se aseguraba que en Liao Yang cambiaría la suerte de las armas rusas y que la derrota de los japoneses era segura, seguida por el levantamiento de Puerto Arturo. Es muy significativo que ni un solo diario comente la catástrofe. Demuestra este silencio organizado que ya no satisface al público ruso la explicación que da Kuropatkin por cada derrota anunciada, que su retirada forma parte de su plan de campaña porque la fuerte posición que acaba de evacuar tendrá que ser recuperada, lo que costará millares de vidas y costará la indefinida prolongación de la guerra. Hasta la vez no se han recibido pormenores de lo que Kuropatkin pronuncia: "Terribles pérdidas sufridas por el cuerpo del ejército siberiano en la defensa del ferrocarril." debido á cuyos esfuerzos supremos y bajo el mando personal del General Kuropatkin, el ejército ruso fué salvado de completa destrucción y logró escapar.

París, 5.—La batalla de Liao Yang produjo gran interés y ansiedad en los círculos oficiales franceses. Persisten los oficiales en decir que Kuropatkin ejecuta un bien trazado plan de retirarse con lentitud hacia Mukden.

Últimos cables

San Petersburgo, 5.—Despachos de Puerto Arturo fechados el 31 de Agosto anuncian que la escuadra rusa al mando del Almirante Príncipe Ouktomski salió del Puerto el 29 y bombardeó las posiciones japonesas. Se compuso la escuadra de los acorazados Ketritzan y Peresseit y los cruceros Payán y Pallada. Cumplida su misión, regresó al puerto sin novedad.

Los japoneses bombardearon la plaza

día y noche, pero sin causar mayor daño.

San Petersburgo, 5.—Por los despachos recibidos de Tokio se sabe que la lucha en Liao Yang ha sido de lo más reñida y que continúa. Se teme que los japoneses están acosando á las columnas que se retiraron. Anuncia el Ministro de Hacienda que todas las sumas depositadas por 10 años en la Tesorería se ocuparán para satisfacer las necesidades del Gobierno. Incluyen estas grandes sumas las pertenecientes á los Municipios; también da cuenta de que no se han gastado los 150 millones de bonos del tesoro.

Chefú, 4.—Desde el 17 de Agosto fecha en que se verificó el gran asalto á Puerto Arturo. Reina la tranquilidad. Se ha averiguado que 45,000 hombres participaron en el asalto. Fueron dispuestos en tres divisiones bajo el mando supremo del General Nogi. La 9ª división sufrió más ahora se está reforzando el ejército sitiador con gente procedente del Japón. Se ha abandonado la idea de otro asalto inmediato. Están emplazados sobre las posesiones japonesas 400 cañones de gran calibre con la mira de bombardear continuamente al enemigo y apagar el fuego de sus cañones antes de renovar el ataque de la infantería. Se dice que está muy desalentado el General Nogi. Con dificultad se le persuadió la idea de avanzar á la cabeza de sus columnas contra los muros de la fortaleza. Se ha reventado uno de los grandes cañones navales que están emplazados en Liao Tishan. Indica esto que se están poniendo en condición precaria los demás. Los japoneses han establecido un bloqueo más estricto.

Tokio 4.—La 1 y 4ª p. m.—Se anuncia oficialmente la ocupación de Liao Yang por los japoneses.

Londres, 5.—Considerando el entusiasmo con que el Daily Telegraph recibía los triunfos japoneses; es interesante el artículo de fondo que acaba de publicar motivado sobre la situación establecida por los acontecimientos en Liao Yang. Dice que los japoneses no ejecutarán un completo sedán, sino que Kuropatkin se escapará al Norte con una fuerza para la organización de una nueva campaña. Si así resultase, los japoneses habrán ganado una serie de triunfos. Habrán fortalecido su posición defensiva para hacer frente á futuras contingencias, mientras Rusia permanece dueña de Harbin, la pérdida de cincuenta mil hombres más ó menos le importa muy poco.

San Petersburgo, 5.—Esta tarde se recibió aviso de que Kuropatkin, ha llegado á Tiehling sito sobre la línea férrea como á 18 millas al Sur de Makden. El Emperador recibió hoy un despacho del Jefe ruso en Lejano Oriente, pidiéndole el inmediato despacho del 6º cuerpo de ejército. El telegrama está fechado sábado. Informa que la mayor parte de su fuerza incluyendo el cuerpo del General Stakelberh que logró unirse otra vez al grueso del ejército, encuéntrase al Sur de Las Minas de Yentai á 10 millas de Liao Yang. La tropa abandonó Liao Yang y las fortificaciones á su contorno á fin de cubrir la retirada, pasando el río el sábado y ocupando la orilla derecha. Después de la batalla decisiva entre Kuropatkin y Kuroki, un gran número de japoneses, ocultos en el trigo, avanzaron sigilosamente contra las columnas rusas que se retiraban, causándoles sensibles pérdidas. Se había adoptado la misma táctica, anteriormente, con resultados terribles contra la fuerza mixta del General Orloff. Esta columna fué sometida repentinamente á fuego nutridísimo é infundió el pánico en las filas rusas. Un sólo regimiento perdió la mitad de su número, es decir mil quinientos hombres. Un mensaje que telegrafió Kuropatkin el domingo, pintó más favorable la posición del ejército ruso, pero no se trata de ocultar la gravedad de la situación. Se ignora completamente lo que está sucediendo hoy. Se atribuye al enfado que sentía por el fracaso de sus planes ofensivos, el informe sombrío que telegrafió el sábado Kuropatkin

en que censuraba amargamente á Stakelberg. Ahora avisa que las únicas pérdidas graves que sufrió están limitadas al destacamento de Orloff que está guardando el flanco izquierdo en Yentai. Se cree que la salvación del cuerpo de Stakelberg, se debe á la falta é inhabilidad de los japoneses, de aprovecharse de su triunfo. Stakelberg pasó el río y se unió con el grueso del ejército á tiempo para dar lugar al desbaratado resto del destacamento de Orloff de retirarse. Esa hazaña le salvará, tal vez, de las consecuencias de su desobediencia; pero si el Emperador no lo perdona, tendrá que presentarse ante el consejo de guerra y probablemente perdonará el mando. Se ha recibido la alentadora noticia de que en su retirada, el ejército ruso no perdió la artillería. Las pérdidas rusas en Liao Yang el 2 de Setiembre se calculan oficialmente en 8,200.

S. Petersburgo, 5.—El "Novoe Vremya" de esta mañana pretende saber si antes de librarse la batalla de Liao Yang se había trasladado á Mukden la mayor parte de las provisiones de cañon y boca que hubo en dicha plaza.

Tokio, 5.—Oyama telegrafía lo siguiente: "Después de pelear hasta hoy por la mañana, Liao Yang cayó en nuestro poder. Se cree que nuestras bajas son grandes; no se ha recibido informe relativo á las condiciones en la orilla derecha del río Faitse. Informa Oyama que el sábado los rusos incendiaron sus almacenes situados cerca de Liao Yang. El General Kuroki dejó una fuerza en Satzuago, para proteger su flanco derecho y en seguida giró al Oeste á fin de alcanzar la vía férrea y así envolver Liao Yang. La gravedad de la derrota rusa depende, en su mayor parte, de los movimientos de Kuroki. Si el éxito coronase sus esfuerzos, el número de prisioneros rusos será grande."

San Petersburgo, 5.—Los Mayores Generales Alexieff, Rennenkampf, Gerugross y Fock han recibido el grado de Teniente General en premio de sus distinguidos servicios prestados al frente del enemigo. El Teniente General Linovitch ha recibido el grado de General de infantería por sus servicios meritorios. Por el valor que desplegó el 23 de Julio próximo pasado en rechazar los ataques japoneses, el Mayor General Mischenkof ha sido presentado con una espada con empuñadura de oro engastada de diamantes.

CORRESPONDENCIA

CIUDAD DE SANTO DOMINGO

Varias noticias

Francisco Villalobos Ocampo, vecino del distrito de Santa Rosa de este cantón, fué mortalmente herido, hoy lunes, ignorándose aun quien sea el autor de ese crimen.

El Alcalde va esta tarde á tomar la declaración indagatoria. Le daré detalles.

—Muy disgustados están los vecinos de esta ciudad, con la supresión que por economías de cocina ha hecho el señor Director General de Correos, del empleo de portavalijas entre esta ciudad y la estación, que queda muy distante.

Antes de emitirse el nuevo presupuesto, había una plaza de portavalijas con 15 colonos y gracias al Diputado Villalobos (don Albino), se incluyó y creó la de cartero que no existía. Como el portavalijas hacía gratuitamente el servicio de carteros

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

naturalmente en él recayó también el nombramiento aludido; pero quien sabe á que empleado le ha parecido excesivo el sueldo de portavajillas y cartero, que sumados ambos apenas ascienden á ₡ 30 y para hacerle el mal al actual empleado, le ha parecido preferible indicar, como en efecto se hizo, la supresión de tal plaza.

Será retribución la de ₡ 15 colones por hacer cuatro viajes á la estación diariamente, llueva ó truene, y después repartir la correspondencia que por cada correo llega?

—El parquecito hecho por los escolares está muy enmontado; pero como ya finaliza el año lectivo, los alumnos no pueden perder más tiempo en limpiarlo. Ojalá el Municipio nombre un encargado para su conservación y aseo, pues es un jardín público que conviene no abandonarlo.

—La carretera que conduce de esta ciudad á Heredia; está intransitable, lo mismo que varias calles en el centro de esta ciudad. Ojalá se diera trazas para componerlas.—El Corresponsal.

5 de Setiembre de 1904.

DE LA MINA DEL GUACIMAL

Un crimen—Mucho contrabando

El día 30 del mes de Agosto le dieron muerte á un hombre no sabemos si de apellido Araya ó Jiménez, con un tiro de revólver. La bala le entró por la frente y quedó depositada en el cerebro. En estos lugares esos crímenes son muy frecuentes, pues se vuelan chafiro y bala por cualquier bagatela, si debemos advertir que ello es consecuencia de la abundancia del aguardiente clandestino que lo venden aquí en grandes cantidades y con la misma libertad con que los carboneros venden su carbón por las calles de esa capital. Aquí nunca llegan guardas, ya se podrán imaginar como anda la cosa. Los juegos de dados también abundan mucho.—El Corresponsal.

DE SAN JUAN DE TOBOSI

Una solicitud

La mayoría de los vecinos de este progresista pueblo, elevaron á la consideración del Ministro del ramo un memorial en el cual pedían la creación de una Agencia Principal de Policía, con jurisdicción en Corralillo, Tablón, San Juan Norte y Sur. Fundan sus razones, tales vecinos, en que, para cualquier asunto tienen que ir los reos y testigos hasta Cartago, lo cual ocasiona grandes perjuicios á la clase trabajadora que tiene que atender diariamente á sus labores, campestres. Creemos que el señor Ministro atenderá á dicha solicitud, por ser muy justa y nos permitimos recomendar para ese puesto, al señor José Badilla, vecino estimable de este lugar y cuya actividad y honradez son bien conocidas.—El Corresponsal.

DE SAN RAMON

Un segundo alumbramiento

Ha días ningun diario se ocupa de

este lugar apartado de ese centro, de este lugar que, día por día aunque á paso de tortuga, marcha hacia el progreso. La escuela de niñas sufrió una pequeña alteración en el cambio de personal; primero nombraron para directora á la señorita Cesárea Gutiérrez y quizá por motivos de salud tuvo que emigrar de aquí y en reposición de ella nos enviaron á doña Jacinta Jiménez, no menos buena que la anterior.

Abundancia.—El primero de este mes una mujer llamada Juliana Blanco dió á luz tres niños en un solo alumbramiento, sanos, robustos y más frescotes que una lechuga. A la sazón se hallan bien y más fuertes que un yankee. Por esto verán Uds. que San Ramón progresa de una manera asombrosa; tendremos tres agricultores más, pues son del vecino barrio de Piedades, en donde solo labradores honrados habitan.

Vías.—Merced al buen tiempo los caminos se mantienen en buen estado y también porque las autoridades respectivas los compusieron bien al principio del año. Pronto enviaremos otras crónicas de este apartado lugar.—El Corresponsal.

NOTAS CIENTIFICAS

NUEVA TELEGRAFIA

(Traducido especialmente para "Las Noticias")

La Compañía Western Unión de los Estados Unidos, se está alistando para introducir un nuevo sistema de transmisión y recepción automática, por medio del cual cualquiera persona que sepa manejar una máquina de escribir corriente, podrá transmitir un telegrama que será copiado automáticamente por otra máquina de escribir en la estación ó oficina receptora. Por este nuevo sistema los corresponsales de periódicos podrán mandar sus telegramas directamente, y se espera que pronto se podrá adoptar á un Linotipio (que es una máquina ya muy conocida y empleada para hacer tipo de imprenta,) así es que el corresponsal podrá ponerla en movimiento y operar el Linotipio al otro extremo que compondrá el tipo listo para entrar en prensa y no se perderá ni un instante en la transcripción de los telegramas.

(De El Comercio de Nueva York)

PARRAFOS PERSONALES

En Cartago contraerán matrimonio la señorita Eva Pit con el joven José Muñoz, y la señorita Rosario Vargas con don Manuel Alvarado B. * Don Hermenegildo Zamora partió hoy para Sarchí. * Procedente de San Ramón se halla en ésta don Salvador Zamora.

OFICIAL

Instrucción Pública.—La señora doña Sara Casal de Quirós obtuvo en los exámenes que terminaron el 27 de Julio próximo pasado, el primer diploma con la mayor distinción y con las felicitaciones del Jurado Calificador.

La señora Casal de Quirós es la única, entre las alumnas de las diversas escuelas profesionales de Bruselas, Lovaina y otras ciudades belgas.

Ahora se dirige á Barcelona; aprovechando las vacaciones, para aprender el bordado blanco.

Legación de Costa Rica en París
Manuel M. Peralta.

HECHOS DIVERSOS

Nueva disposición

Parece que el Doctor don Luis P. Jiménez, ordenó á las autoridades del mercado, que lleven á la oficina de Higiene, á todo vendedor que sufra de hinchazones y enfermedades de carácter sospechoso. La medida es admirable, lo mismo que la de hacer retirar de los galerones, las carnes que cuelgan de lado exterior de las ventas. Deberán en lo futuro exhibirlas dentro de sus establecimientos, para que así no interrumpan el paso, ni manchen los vestidos de los transeuntes.

Los sorprendentes

resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso sea ya general. La gonorrea más vieja la cura en 5 días. La Violeta.

Percance

En cuesta del Zapote, por la calle que conduce de Pacaca al Puriscal, un cholito de apellido Parra iba como á las siete de la noche montado en una yegüita y al pasar junto á un enorme fangal de un recodo cayó bajo la bestia y esta encima y si no hubiera sido que unos viajeros que lo ballaron en ese estado, habría perecido ahogado en el barro de la charca enorme que allí se forma todos los años.

Por el baile

Nos dicen que una de las razones por las cuales no han concedido á Barrer el Teatro Nacional para su beneficio es la preparación de aquel lugar para el baile del 15 de Setiembre.

Aclaracion

Aclarando los conceptos de la gaceta que publicamos el domingo referente á la causa del señor Hurtado manifestamos: que la demora en la tramitación del juicio no es ni puede ser, imputable al alcalde Licenciado don Demetrio Sanabria, quien en estos últimos días recibió la causa en comisión y la despachó enseguida.

La demora, si la ha habido, ha dependido de las autoridades judiciales de Liberia. La actividad del señor Sanabria es bien conocida y mal podríamos enderezarle un cargo injusto.

El busto

de Pío Víquez llegará el 15 del mes entrante, está hecho en uno de los mejores talleres de Italia.

Corona fúnebre

En la Imprenta Nacional han dado principio á la del malogrado poeta Víquez; en ella colaborarán los mejores literatos del país y todos los periodistas dedicarán un pensamiento.

Recibimos

la siguiente invitación:
Santo Domingo, Setiembre 5 de 1904.

En nombre del Comité respectivo me permito invitarlo para una misa de *requiem* que en honor á los hijos de este pueblo que en defensa de las instituciones republicanas murieron el 12 de Setiembre de 1897, celebrará este pueblo el 12 del presente.

NAPOLÉON PACHECO F.

Aceras

No sabemos porqué no tienen aún, del todo transitable, la acera de la casa

donde está la fábrica de fideos de los señores José Ianiceli & Co, 5ª avenida oeste y calle 18 norte. Hace tiempo que es imposible pasar por allí. Compónganla.

Licitación

Se convocan licitadores para la construcción de la escuela de varones de Santo Domingo de San Mateo.

En la oficina de este Diario se pueden dar informes.

Banquete

Lo hubo el domingo y espléndido, de cuarenta cubiertos, en casa de doña Julia Alvarez v. de Rojas, quien lo dedicó á los señores Obispos de Panamá y de Costa Rica. El acto fue amenizado por una magnífica orquesta.

Revista

Nos dicen que pasado mañana saldrá á luz una revista joco-seria redactada por unos jóvenes panameños.

El día de la patria

Y qué se piensa hacer para este día? No creemos que el quince de septiembre lo dejen pasar desapercibido quienes pueden festejarlo como es debido.

Asalto

A las 4 y 5 de la tarde del domingo próximo pasado, asaltaron á don Alberto Fait en los bajos de la cuesta de Jesús María. Los salteadores se llaman Carmen Uépez y Miguel Alfaro. Le quitaron al señor Fait un reloj y una leontina de oro y cien colones. Fueron capturados en la misma noche de ese día por el Jefe Político de Esparta, á las 10 y 30.—De El Noticiero.

Cárcel

Día 6.—Entraron. Francisco Castro Sánchez, por hurto menor, Santos Barrantes, por faltas á la policía, Atanasio Chaves, por lesiones, Jesús Cascante, por escándalo, Luis Chacón Bogantes, por lesión leve.

Orden de Policía

Parece que ayer avisaron á las mujeres de la vida contenta, que viven cerca de la escuela del Paso de la Vaca, para que á la mayor brevedad se retiren de aquel centro.

A las fiestas

Mucha gente se prepara para ir á las fiestas que darán principio el 15 de este mes en Limón, las cuales se cree que van á estar muy animadas dados los preparativos.

En ruina

La verja del Parque Central amenaza de un momento á otro, una caída de baranda. Llamamos la atención á quien corresponda.

El personal

docente de la Escuela de varones de Alajuela mandó cinco colones para el mausoleo de Víquez.

Nos informan

que el señor Cura de Puntarenas fué llamado á ocupar un buen curato en la joven República de Panamá.

Notas de Limón

El Doctor don Emilio Echeverría llegó de Inglaterra, vía New Orleans, y en breve tomará posesión de los Hospitales en Limón, de la United Fruit Co.

—En sustitución de la señora Salomé que falleció en Limón, fué nombrada la señorita Jane Mc Bride para el Hospital de Caridad de aquel puerto.

—Los cheques de los contratistas de bananos, serán calculados por la United Fruit Co. al 112 por ciento durante el mes de Setiembre.

(Del "Limón Weekly News"),

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo de que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos lo curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía. United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

-DE-

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [¢ 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches: Calle 18^a Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado. Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur.—100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 10 DE SETBRE. DE 1904

VAPORES	LLEGADA A LIMON	SALIDA
Heral,	Martes en la mañana.	Miércoles (a. m. N. O.
Manistee,	Miércoles.	Jueves Manchester
Ellis,	Miércoles en la mañana.	Sábado N. O.
Preston,	Jueves.	Domingo N. O.

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales. AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

elavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^a Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ¢ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.

En la oficina de éste diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.

Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.